



Verband der Fachhochschuldozierenden Schweiz (FH-CH)

Fédération des Associations des Professeurs des Hautes écoles spécialisées suisses (HES-CH)

Federazione svizzera dei docenti delle Scuole universitarie professionali (SUP-CH)

Infos von der ZV-Sitzung vom 29. August 2022 (VC)

Liebe Kolleginnen und Kollegen

Der ZV des fh-ch wandelt sich. Petra Mueller-Csernetzky von der HSLU löst Sascha Götte ab und ist das erste Mal dabei. Petra zeichnet verantwortlich für Kommunikation und Innovationsmanagement an der HSLU. Herzlich willkommen im ZV. Nach einer kurzen Vorstellungsrunde gehen wir in Medias Res.

Der fh-zh ist per Ende 2021 offiziell aus dem Dachverband ausgetreten. Dennoch hat am 6. Juni 2022 noch ein Gespräch von Anne und Michael mit Felix Bürchler, Präsident fh-zh, stattgefunden. Anne berichtet vom Treffen. Der fh-zh schuldet dem Dachverband noch drei Jahresbeiträge. Die Sektion ist bereit zu zahlen, jedoch nicht den ganzen Betrag. Die Höhe des Betrages wird also Verhandlungssache werden.

Nationalrat Roland Fischer ist Dozent an der HSLU und ist bereit mit dem fh-ch und der Kammer FH von SwissUniversities einen Runden Tisch zum Thema Administration und deren Kosten bei den FH zu organisieren. Es gibt keine verbindlichen Regeln des Bundes, wie Administrationskosten verbucht werden müssen. Die Hochschulen sind weitgehend frei. Also sind die Kosten nur schwer vergleichbar. Es ist nun wichtig, dass der ZV mit Hilfe der Sektionen klare Sachargumente zusammenträgt über die am Runden Tisch diskutiert werden kann.

Anne und Joachim waren an der diesjährigen Bürgenstock-Konferenz. Inhaltlich entsprach die Konferenz nicht den Erwartungen. Das Thema Soziale Verantwortung stand im Fokus. Anne weist darauf hin, dass es nun am Dozierendenverband liege zu beobachten und nachzufragen in wie weit die FH's die Soziale Verantwortung auch wahrnehmen. Es darf nicht bei leeren Worten bleiben.

Der fh-ch organisiert zusammen mit der FH-Kammer von SwissUniversities am 1. Sept. 2022 den Corona Workshop in Brugg. Ziel ist es bis im Herbst 2022 ein Papier auszuarbeiten, das aufzeigt wie es nach Corona weitergehen soll. Indem der fh-ch seine Position klar darstellt und vertritt tut er auch etwas für die Mitwirkungsrechte der Dozierenden. Klar ist, der fh-ch wird sich für das Präsenzmodell der Hochschulen einsetzen.

Die Delegiertenversammlung 2022 findet am 10. Okt. 2022 an der École hôtelière de Lausanne statt. François-Jérôme ist der Vertreter der EHL im ZV. Die EHL hat einen neuen Direktor und es ist dem ZV wichtig mit unserer Präsenz einen positiven Eindruck bei ihm zu hinterlassen. Letztlich ziehen wir alle am selben Strick und es ist einfacher, wenn beide Seiten in die gleiche Richtung ziehen. Die DV wird vor Ort stattfinden, man kann sich aber auch per Videocall daran beteiligen. Die Rechnung 2021 schliesst ausgeglichen ab.

Der Bund muss sparen. Der Akkreditierungsrat wurde verkleinert. Der fh-ch hat den von Norbert gehaltenen Sitz leider verloren. Die häufigsten Auflagen bei Akkreditierungen betreffen die Mitwirkungsrechte der Dozierenden bei den FH. Es ist für den ZV nicht nachvollziehbar, weshalb bei der Neubesetzung jener Vertreter aussen vor blieb, wo es bei den Akkreditierungen die häufigsten Probleme gibt.

30. Aug. 2022 / F. Baumberger